

Valparaíso, 29 de Julio de 2025

COMUNICADO OFICIAL ASFUSAG

REGION DE VALPARAISO

La Asociación de Funcionarios y Funcionarias del Servicio Agrícola y Ganadero, **ASFUSAG**, manifiesta su más profundo y sincero apoyo a las y los colegas de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, quienes atraviesan una compleja y dolorosa situación derivada de la gestión de la actual Directora Regional, Paula Alejandra Quero León. Lo que viven hoy las y los trabajadores del SAG en esa región es consecuencia de prácticas arbitrarias, maltrato reiterado y un clima laboral gravemente deteriorado, que ha afectado su bienestar físico, emocional y profesional.

Hemos tomado conocimiento, a través de la valiente denuncia pública realizada por la directiva de nuestra asociación en Magallanes, de hechos sumamente graves, entre ellos:

- Asignación discrecional de grados y ascensos, sin respetar criterios objetivos ni el orden del ranking institucional.
- Denuncias de maltrato y acoso laboral, algunas acogidas bajo la Ley Karin, que ya han derivado en enfermedades profesionales.
- Inacción prolongada por parte de las autoridades competentes, incluyendo el SEREMI de Agricultura, la Delegación Presidencial y la Dirección Nacional del SAG.
- Uso indebido de recursos públicos y de personal para fines personales de la jefatura regional.

Como ASFUSAG, no permaneceremos indiferentes frente a vulneraciones tan graves a la dignidad, el respeto y los derechos fundamentales de nuestros compañeros y compañeras. Creemos firmemente que el servicio público debe estar guiado por los principios de probidad, mérito, justicia y humanidad, los que no pueden ni deben ser transgredidos por ninguna autoridad.

Hoy más que nunca, reafirmamos que el gremio es comunidad, es fuerza y es protección mutua. A nuestras y nuestros compañeros de Magallanes les decimos: no están solos ni solas. Como organización nacional, nos mantendremos en estado de alerta y total disposición para respaldar todas las acciones que se consideren necesarias, incluyendo presentaciones ante Contraloría, denuncias judiciales y administrativas, y, de ser requerido por la gravedad de los hechos y la persistencia del abuso, una movilización nacional.

Llamamos a todas las asociaciones regionales y al conjunto del funcionariado SAG a unir sus voces con convicción y firmeza, en defensa de un servicio público justo, transparente y humano, donde cada trabajador y trabajadora sea respetado y valorado.

**Porque donde hay injusticia, hay causa gremial.
Y donde hay abuso, habrá siempre respuesta organizada.**

Atentamente

Directiva Regional ASFUSAG Valparaíso

